

No es extraño, pues, que lamente como mal propio la pérdida de un objeto querido el que se siente por la ley inevitable de la naturaleza cercano al fin forzoso de esta vida de miserias, y que mirando alrededor de sí se ve privado, cabalmente cuando mas ha menester consuelos, del único bien que admite una edad avanzada; de la compañía de uno de aquellos con quienes pasó varios de los mejores años de su vida: compañía llena de dulces recuerdos, y por lo mismo incapaz de ser suplida por otro linaje de satisfacciones, en un período en que el verdadero vivir solo consiste en recordarse. Desahogando el dolor en palabras se logra mitigarle, y los renglones que antecedes son desahogo de un pesar vivo, hondo y sincero.

ANTONIO ALCALA GALIANO.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

(Del "Eco Hispano-Americano.")

### Inglaterra.

"Lord Napier ha sido nombrado ministro de la Gran-Bretaña en Washington. Así han quedado reanudadas las comunicaciones diplomáticas que habían sido interrumpidas de una manera tan enojosa, y vamos á tener de nuevo un ministro inglés residente en los Estados-Únidos.

## NOTICIAS DIVERSAS.

(Del "Eco Hispano-Americano.")

**RECUERDO OPORTUNO.**—El horroroso crimen que ha sido cometido en la iglesia de San Estéban-del-Monte, la muerte violenta de Monseñor Sibour, Arzobispo de París, en medio de una ceremonia religiosa, y la profesion del asesino, nos recuerdan un hecho que pasó hace cincuenta años por lo ménos, y al cual el triste acontecimiento cumplido ayer le da interés de actualidad.

En 1802, era cura de San Estéban-del-Monte M. de Voisin, quien mas adelante fué nombrado Obispo de Saint-Flour por el Emperador Napoleon; pero no pudiendo obtener sus bulas del Papa, nunca fué á su diócesis.

M. de Voisin permaneció pues en la habitacion que ocupaba cerca de la iglesia.

Una noche que trabajaba en su aposento de dormir fué distraido por la agitacion que mostraba una gata á la cual él queria mucho: intentó calmarla repetidas veces, acariciándola, mas la agitacion redoblaba á cada instante; precipitábase con furor hácia el lecho y volvía maullando, con los pelos herizados, á donde estaba su amo. Comenzó tantas veces esta operacion que M. de Voisin se levantó, tomó su vela y siguió á la gata hasta la cama, y agachándose, apercebido debajo á un hombre vestido con traje eclesiástico.

—Caballero, le dijo M. de Voisin levantándose, no quiero saber quien sois; os tomo por un loco; ahí tenéis mi pañuelo, cubrios con él el rostro y salid.

El sacerdote hizo lo que M. de Voisin le decia; cubrióse con el pañuelo el rostro, salió de su escondrijo y partió.

M. de Voisin finjó no verle.

Algun tiempo despues, M. de Voisin murió súbitamente, y el rumor público de aquella época, comparando este muerte rápida con el peligro de un asesinato del que habia escapado el Obispo de Saint-Flour, gracias á su gata, lo atribuyó generalmente á un envenenamiento.

El corazon de M. de Voisin fué depositado detrás del altar mayor de San Estéban-del-Monte, con la inscripcion siguiente:

"Aquí descansa el corazon de Amable de Voisin, cura de San Estéban-del-Monte."

(De la "Gaceta de Madrid.")

## MISCELANEA EXTRANJERA.

Se sabe con certeza que el gobierno inglés ha resuelto enviar expediciones con objeto de averiguar la suerte que ha cabido á la de Sir John Franklin. Probablemente serán tres las que se envien: una por tierra, otra por el estrecho de Behring y otra por el estrecho de Davis.

La que ha de ir por el estrecho de Behring será mandada por el colisson, ó por el capitán Rochford-Maguire, marino de grande experiencia. La expedicion de la bahía de Baffin irá bajo el mando del capitán Mac-Clintock; mas en cuanto á la que ha de ir por tierra, aun no se ha designado el gefe.

Hé aquí un nuevo procedimiento de grande importancia para los fotógrafos, y en virtud del cual pueden trabajar sobre planchas colodionadas aun mucho tiempo despues de su preparacion.

Se extiende de la manera ordinaria sobre la plancha un colodio cualquiera que tenga las condiciones necesarias para trabajar en él en el estado de humedad; y la plancha preparada así, se mete en un baño compuesto de 100 gramos de agua destilada; de 8 á 15 gramos de azotato de plata y de 3 15 gramos de

ácido azótico, al que pueden añadirse algunas gotas de ácido ayotico. Si se prefiere un baño neutral puede emplearse el que se usa para el colodio húmedo.

Lavando esta plancha sensibilizada, por espacio de un minuto, poniéndola bajo el chorro de una fuente para despojarla del nitrato que no se haya combinado con el yoduro de colodio, dejándola secar despues en la oscuridad y oprimiéndola un poco á fin de que el colodio se adhiera mejor, conservará indefinidamente su sensibilidad y no se podrá desarrollar la imagen sino mucho despues de la exposicion en la cámara oscura. La duracion de esta exposicion varia de tres á siete minutos segun la intensidad de la luz y el foco de la objetiva.

La imagen puede descubrirse con el ácido gálico y con el pyrogálico.

—El 20 á las cuatro de la tarde, una diputacion de los habitantes de las Legaciones y de las Marcas (Piamonte), compuesta de los condes de Mamiani, Rioncoli y Ercolani, del caballero Pareni y del Sr. Cesari, presentó al conde Camilo de Cavour una medalla acuñada expresamente para él, y una espada al General Alfonso de Lamarmora.

La medalla es de oro, de diámetro de 50 milímetros; tiene por un lado el busto del conde Cavour, y por el otro el verso de Petrarca: ¿Qué hacen aquí tantas espadas extranjeras? ¿Che fan qui tante peregrine spade?—1856.—Sobre el reverso la siguiente inscripcion: "A Camilo de Cavour, digno intérprete de Victor-Manuel, espejo del Rey, que sostuvo en el Congreso de Paris los hollados derechos de Italia. La Legacion y las Marcas con gratitud y con fé."

El grabado es debido al grabador de moneda caballero Ferrares.

La espada tiene en su empuñadura, en una parte, la inscripcion siguiente: "Al General Alfonso Lamarmora, las Legaciones y las Marcas;" por la otra se lee: "El antiguo valor no está todavía extinguido en el corazon de los italianos."

La hoja de la espada es damasquina. El trabajo, que es de un gusto exquisito, ha sido hecho en oro, plata y bronce por el platero Carlos Borconi. El escudo de armas de la familia de Lamarmora figura en con ella estas palabras: "Crimea y Tchernai."

Estos regalos fueron acogidos como debian serlo. El General Lamarmora declaró modestamente que sabia no haber merecido este regalo; pero que lo recibia á título de un testimonio de estimacion hácia el ejército, y expresó el deseo de poder hacer un dia uso de aquella espada por la patria comun.

El conde Cavour añadió que en adelante el Piamonte podia estar seguro de tener en su favor las simpatias eficaces de aquellos que envian á los Ministros del Rey regalos tan elocuentes.

—Existe en una aldea del canton de Cauzac un matrimonio pobre que puede citarse por su extraña longevidad.

El marido Juan Ratie, tiene 106 años de edad. Está ciego desde hace 40 años, pero se halla en el pleno goce de sus facultades intelectuales; piensa y habla con entera lucidez.

La mujer tiene 84 años, trabaja asiduamente en el arreglo de la casa.

Se verificó su matrimonio hace 68 años.

La longevidad y la salud de estos dos ancianos parecen tanto mas singulares, cuanto que las condiciones higiénicas de la habitacion son muy malas.

El piso es de tierra húmeda, minada en muchas partes por los topos; las paredes son húmedas y manifiestan en su base el trabajo de los gusanos que hormiguean por el suelo. En fin, los sapos se pasean tranquilamente bajo el lecho conyugal, donde no ha entrado la escoba hace 40 años; es decir, desde el dia en que la mujer Ratié, asustándose por la aparicion de uno de ellos, no se ha atrevido á volverlos á inquietar en su retiro.

—De un artículo sobre la organizacion del ejército de Tien-Te, gefe de la rebelion en China, tomamos los siguientes pormenores:

"Hay allí un cuerpo especial de artilleros; el número de piezas que tienen asciende á 12; todas son de poco calibre, y datan de la época de 1765, en el reinado de Kang-Hi; las ruedas y las cureñas son macizas, y los mismos artilleros tiran de sus piezas. Son muy ágiles para esta clase de ejercicios, y tienen un paso seguido tan veloz como el de los caballos. Se emplean generalmente 20 hombres para arrastrar una pieza de á ocho. El proyectil es hueco, y se parece mucho á las granadas que se usan en Europa. Nunca tiran sino á corta distancia, y manifiestan gran destreza en el manejo de esta arma. Los proyectiles macizos que usan son balas de piedra ó de granito groseramente redondeadas.

Independientemente de estas armas se sirven de procedimientos pirotécnicos completamente desconocidos en Europa. Lanzan á corta distancia artificios incendiarios, líquidos hirviendo, plomo derretido y otros medios de destruccion análogos. Cuando se verificó el combate á orillas del rio de Tschao-Tsing, en el mes de Julio último, entre los rebeldes y el ejército Imperial, el mandarin Lee-Too, general en gefe

de este último, uno de los generales mas estimados de la corte de Pekin, pereció abrasado por un cohete incendiario dirigido contra él á corta distancia, y que fué imposible apagar, porque contenia una materia candente, que tenia cierta semejanza con el fuego griego. Este acontecimiento produjo la retirada del ejército Imperial, que debia infaliblemente ganar la batalla. El soldado que habia lanzado el cohete excitó el entusiasmo de las tropas rebeldes; estos le atribuyeron un poder sobrenatural. Elevado por el fanatismo público, ha llegado á ser gefe de la artillería de Tien-Te, y goza de toda su confianza, así como de la de sus compañeros de armas.

Las prácticas quirúrgicas que se usan en este ejército, de un género tan extraño, no son ménos curiosas; todas las heridas se curan por medio del fuego. Tan pronto como han terminado una amputacion, se pasa por la herida del miembro amputado, y se produce así la cicatrizacion. Las lesiones ocasionadas por el arma blanca se curan de la misma manera: los cirujanos chinos tienen una destreza particular para esta clase de operaciones. Tienen tambien métodos especiales para ciertas enfermedades; verdad es que emplean un febrifugo distinto de la quinina, que parece es bastante eficaz en ciertos casos y respecto de ciertos temperamentos.

Una particularidad que merece referirse se ha notado recientemente. El cólera se habia declarado en Tschao-Tsing en el mes de Agosto último, y se vió á los facultativos del ejército que en lugar de dar friegas como en Europa, á los atacados por aquella enfermedad los pasaban hierros enrojecidos por todo su cuerpo.

Esta circunstancia excitó vivamente la curiosidad de los marineros europeos, que se encontraban en el campo de los rebeldes, adonde habian acompañado á un oficial enviado de parlamento, y parece, segun los datos recogidos por aquellos, que este método es muy eficaz.

—Actualmente se entra por medio de papeletas en las galerías del Lowre, en Paris, en que el Principe Napoleon ha expuesto las colecciones que ha traído de su último viaje. La afluencia no es muy considerable, y sin embargo el espectáculo es curioso. Es un verdadero viaje al mar Glacial, que se verifica en una hora. Se ven allí los sitios que ha recorrido la expedicion; pues algunos fotógrafos hábiles que acompañaban al Principe reprodujeron imágenes de los parajes, de las ciudades, de las aldeas mas insignificantes, de las casas, de los habitantes y de los animales. Hay ademá una buena coleccion de tiendas de campaña, barcas, trajes, armas, utensilios, libros, manuscritos, moldes en yeso tomados del natural y que representan todos los tipos de la poblacion, plantas, cuadrúpedos, pescados, aves y minerales.

Parece que el Principe quiere renunciar por completo á la vida política. Ya hemos hablado del viaje que va á emprender en la primavera próxima. Dicese que aspira obtener en la ciencia la misma nominación que su primo el Principe Canino. Todos los caminos conducen á la gloria, y en ese gran reparto de las humanas celebridades no es la ménos hermosa y envidiable la parte que corresponde á los Cuvier y á los Dumont D'Urville.

—Una correspondencia de Génova, fecha 14, cuenta lo siguiente, ocurrido el dia 8 al rey de Cerdeña: "Victor Manuel posee, no lejos de Turin, el castillo ó quinta de Moncalieri, donde pasa una parte del año.

Siempre que va allí, acostumbra á ir sin escolta. Iba solo y distraido en sus meditaciones, cuando de pronto se vió detenido por cuatro ladrones que le apuntaron sus carabinas. Victor Manuel, con la mayor tranquilidad y sangre fria, les dijo que era el rey. Contestáronle que ya lo sabian, y que en tanto era así, en cuanto á él precisamente estaban aguardando. Arrojóles el Rey 10 napoleones de oro que llevaba en su bolsillo, y el lance no tuvo mas consecuencia. Los ladrones se retiraron saludando respetuosamente al Rey.

—El 9 del actual el Emperador y la Emperatriz de Austria presidieron con gran ceremonia el acto de colocar en Pola la primera piedra que debe servir de cimiento á la construccion de un espacioso arsenal para la flota creciente del Imperio, y que está destinado á hacer florecer la ciudad y el puerto tan codiciados de Pola, bajo la direccion del Gefe de la flota austriaca el Archiduque Fernando Maximiliano. Mil brazos trabajan en la obra de este arsenal.

El Emperador, despues de haber puesto la primera piedra, visitó los astilleros de construccion y el gran cuartel de marina. La escuadrilla que le condujo á la Pola se componia de la Emperatriz Isabel, Lucía y el Principe Eugenio.

PUERTO-RICO 19 DE FEBRERO DE 1857.

## PROVIDENCIAS JUDICIALES.

Escribanía pública de D. Ag. An del Rosario.—Por disposicion del Sr. Juez letrado de primera instancia se ha man-